

LA LIBERIA

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Orihuela: 1 peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre,

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de Alfonso XIII, número 19.
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales.
No se devuelven originales.

Lasciate agni speranza

La política conservadora orcelitana, no tiene redención. El fracaso, la desorganización y el desconcierto, son la característica de ese partido.

La última sesión de nuestro Ayuntamiento nos confirmó en cuanto acabamos de transcribir.

No han sido parte á cambiar de rumbo á nuestros ediles, ni la angustiosa situación porque atraviesa la hacienda municipal, ni los constantes y justos clamores de sus empleados famélicos, ni las exitaciones prudentes y desinteresadas de la prensa.

Después del último cabildo, hemos perdido toda esperanza. Hemos comprendido y con nosotros toda Orihuela, que pedir al municipio interés por el mejoramiento comunal, es pedirle peras al olmo.

Cuando esperábamos, porque á ello teníamos derecho, que se

presentara una moción dando cuenta de los trabajos de la comisión de presupuestos, se reúne el cabildo con tres ó cuatro señores concejales y se despacha una Orden del Dia aprobando tres informes que solo interesan á los particulares que suscriben solicitudes.

¿Donde vamos á parar?

Ese camino es el de la ruina cierta. Por ahí se marcha no ya al desprestigio del partido gobernante, harto quebrantado, ni al desastre administrativo que mayor no cabe; por ahí se vá á la perturbación de la vida del pueblo, á la excitación de las pasiones soliviantadas; por ahí se llega al extremo de que el sordo malestar, el murmurante agitación, estalle en explosión ruidosa, y venga una alteración del orden, una ruidosa y manifiesta protesta general, que aunque lamentable se justifique con una pasividad mal entendida y peor aconsejada.

Si al flamante jefe de los conservadores le queda un resto de energía, si es cierto que por un solo momento se albergó en su cerebro la idea de remediar los antiguos y grandes errores herencia de la traición que trajo al poder á ese partido, debe imponer á sus subordinados el cumplimiento de un deber estricto, la ejecución de una obra que no admite dilaciones: y el alcalde, ese alcalde que ha de ser el responsable directo del incumplimiento de la Ley Municipal, debe también, para eludir responsabilidades que le cojan de lleno, obligar á sus compañeros de concejo á que cumplan con el deber de conciencia que se impusieron al conseguir por las artes que fueran, la representación con que se ufanan.

Nosotros cumplimos con nuestro deber advirtiéndole del grave peligro que se avecina, á quienes tienen el deber de no dejar en el desamparo á un pueblo, que sobra-

do paciente es, tolerando las demasías de un partido sin orientación que no tiene más miras que las de la lucha y la intriga por los cargos y las preeminencias personales.

La mina está cargada; basta solo con aplicar la mecha encendida para que se produzca la explosión, y de sus consecuencias que nadie puede preveer el alcance, serán los responsables los que por tibieza y por falta de condiciones dejaron llegar el estado de la opinión á un punto en que la asonada y la violencia, se justificaría hasta por los espíritus más prudentes.

ALREDEDOR DEL MUNDO

Los periódicos del mundo.

Se ha calculado que todos los periódicos del mundo en el espacio de un año suman un total de doce mil millones de números ó ejemplares.

Para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de lo que representan enorme cantidad, diremos que el

EL JAPON HOSTALET Y SALAR

ALFONSO XIII 2 ORIHUELA

TEMPORADA DE VERANO

Bonito y elegante surtido en vestidos para señora en nipes bordados, y plumetis — Altas novelidades en lanas para caballeros — Grandiosa colección en hilos para trajes desde 4-á-30 ptas. Primera casa en géneros blancos y negros — Especialidad en mantelerías y toallas caladas — Variado surtido en sombrillas, paraguas, corsets, mantillas, velos, granadinas, tules, merinos, armures y damas seda.

Guardapolvos dril hilo á 4-ptas. Para pañuelos de manila bordados, lisos y a lamascados

EL JAPON

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

MAYOR 31 Y 33, ORIHUELA

TEMPORADA DE VERANO

Últimas novedades para señora en Nipis bordados, lanas fantasía sedas Liberti y Ven- galinas.

Inmenso surtido en tules y velitos aplicación.

5000 Blusas bordadas varios colores á 3 pesetas una.

1000 Trajes niños en varias clases desde 4'25 pesetas en adelante.

Americanas Alpaca y Filipinas desde 10 pesetas.

Grandioso surtido en hilos y Belfas para trajes de caballero.

Grandes existencias en géneros blancos.

Especialidad en artículos negros.

PRECIO FIJO

papel de todos esos periódicos, extendido, cubriría una superficie de cuarenta mil kilómetros cuadrados, y que en junto pesaría toneladas 781.250. Si esos doce mil millones de ejemplares de publicaciones fuesen de segundos de tiempo, tardarían en transcurrir más de trescientos treinta y tres años,

Si en vez de extender apilásemos esos periódicos, no solamente alcanzaría el montón la cima de las montañas más elevadas de la tierra, sino que las dejaría muy bajo, pues la cúspide de la pila estaría á 926 kilómetros del suelo.

Calculando como término medio que todos los habitantes del mundo que estén en condiciones de hacerlo dediquen cinco minutos diarios, y es calcular por lo bajo, á leer la prensa, gastamos entre todos y en total, al cabo de doce meses, una cantidad de tiempo equivalente á diez mil años.

CANTARES

Soné que era muy dichoso y al despertar me dió pena, ¡Tonto de mí que creí toda la ventura aquella!

¡Que dichoso aquel que tiene unos ojos que le lloren y unos labios que le recen!

Camino del camposanto me voy á llorar mis penas, y es la más grande de todas tener que emprender la vuelta.

Corazón mío, despierta, y camina por el mundo sin que nada te sorprenda.

Dividido mi cariño tengo en dos partes iguales, una mitad para tí, y la otra para mi madre.

Cojo la guitarra y canto cuando la pena me embarga, y cada copla que entono es un pedazo del alma

RICARDO F. BLANCO

DE AGRICULTURA

La vendimia en los países cálidos

Una de las más grandes contrariedades que tenemos en nuestro país para hacer una buena elaboración en los vinos y, sobre todo para que estos se conserven, es el excesivo calor en esta época.

Es sabido que el mosto ha de tener una temperatura de 25 á 30 grados, centígrado, para que la fermentación tenga lugar en buenas condiciones. Cuando la temperatura del mosto es más elevada la fermentación es lenta, no se desarrollan los éteres que forman la característica de cada vino y este es mas duro, menos agradable al paladar de lo que sería con una fermentación adecuada. Cuando la temperatura del mosto llega á 40 grados, la fermentación cesa, pues los micro-organismos que la forman no pueden vivir en una temperatura tan alta. Si es menor de 25 grados, la fermentación se desarrolla lentamente y es siempre imperfecta En uno y otro

caso queda azúcar en el mosto que es origen, posteriormente, de otras fermentaciones secundarias, dandolugar á que se formen los ácidos láctico, acético, etc. etc.

El principal cuidado, pues, del vinicultor en nuestra región, ha de ser el procurar que el mosto, mientras dura la fermentación, tenga siempre una temperatura de 25 á 30 grados.

Para ello algunos vinicultores emplean un tubo en espiral que atraviesa el cubo de arriba abajo y en el que se echa agua de pozo, que suele tener una temperatura de 17 grados. Pero para esto es necesario tener agua á mano y esto no les es fácil á todos los vinicultores.

Otros aconsejan vendimiarse de noche y por la mañana que la uva esté fresca, pero también tiene sus inconvenientes.

El mejor sistema en mi concepto, porque es fácil de seguir y es el que sigue el que estas líneas escribe, consiste en tener en el cubo el mosto, oreándolo á menudo, hasta que pasa de los 30 grados, en el cual caso se trasiega á los toneles dejándolo en la «pila» el tiempo suficiente para que se enfrie y quede entre los 25 y 30. Si á pesar de esto, por ser los toneles grandes, la temperatura excediese de los 30 grados, será conveniente destapar el tonel, sacar el vino por debajo y volverlo á poner por arriba. De este modo tendremos una fermentación perfecta y, no quedando azúcar en el mosto, evitaremos que al llegar á la primavera se forme el agri-dulce como ocurre en la mayor parte de los vinos flojos.

A. GOMEZ TORTOSA.
La Vallonga 7 de Octubre 1908

GACETILLAS POLÍTICAS

Es mucha la insistencia del colega semanal de la calle de Santa Cruz, para que permanezcamos silenciosos, porque nuestro mutismo, se pudiera achacar á mala parte.

Sepa que nosotros no tenemos punto alguno de contacto con el alcalde, y que en esta relación no variamos de color con la facilidad que en la suya, que estimamos la consecuencia, como la prenda de más valor en política, y que no hacemos lo que él que del rojo encendido, pasó al gris indefinido; de este al negro más oscuro; y ahora está de color de rosa; pero de un rosa que no es el del pudor; sino tal vez de todo lo contrario.

Nos parece que el colega habrá quedado con las medidas colmadas después de la contestación que nos hemos servido adjudicarle; pero si le quedan dudas, le ofrecemos la segunda parte, que puede que le ponga más suave que un guante de cabritilla.

* * *

En verdad, que el Sr. Ferris, ni sulle ni bulle según modismo local.

Es lo mejor que ha podido hacer en su efímera y accidentada vida de *hombre público*.

Si desde que comenzó á actuar de político militante hubiera adoptado como artículo de fé el adagio de que *en boca cerrada no entran moscas; otro gallo le cantara y otro pelo le luciera*.

Así, no le ha ocurrido más que lo que podía ocurrirle.

EL LEON DE ORO

Viuda de José Martínez Costa

TEMPORADA DE VERANO

PRIMERA casa en novedades para Sra.—Grandes colecciones en nipes bordados, calados plumetis, tegidos de algodón, lana etc. etc. para vestidos de Sra.—Cortes blusas últimos modelos—Única casa en trajes confeccionados para Sra. de Etamine y Linon desde 30 pesetas á 150 —Tirantes y petos con espalda de encage última novedad á 10, 12'50 y 15 pesetas.—Irlandas, y otros artículos especiales para camisas—Inmenso surtido en generos negros y blancos especialidad de la casa—Guardapolvos para viaje de dril hilo.

MAYOR 17 Y 19 FERIA 20

Se ha quedado en el mayor de los aislamientos.

Y sin secretaría, que es lo que se trataba de conseguir... ¡digo, de demostrar!

¡Paciencia, y á hacer pues una vida tranquila, en el rincón del olvido político, que es á lo mejor que puede aspirar quien mucho erró.

**

Ayer tarde se celebró la primera sesión de Cortes, de la presente legislatura. En una de ella, interpellará al gobierno, sobre la última crisis y por consejo del Sr. Moret, el conde de Romanones.

Seguramente este debate resultará interesante, pues nuestro ilustre correligionario, obligará al Sr. Gonzalez Besada á esplanar su situación dentro del gabinete.

Oposiciones en aduanas

El día 16 de Noviembre próximo dará principio en la Dirección general de Aduanas el examen previo á que se refiere el artículo 10 del reglamento del cuerpo.

Los que deseen tomar parte en dicho examen lo solicitarán antes del 10 de Noviembre, en instancia firmada de su puño y letra, y se proveerán, al tiempo de la inscripción, de la correspondiente papeleta de examen, que les entregará el secretario del Tribunal, mediante el pago de 30 pesetas en concepto de derechos.

El día 12 de dicho mes de Noviembre se verificará en la Dirección un sorteo público de todos los aspirantes, y el número

que cada uno obtenga será el definitivo para la colocación en la lista y para ser llamado á examen.

Los programas que han de servir para el ejercicio son los aprobados por Real orden de 8 Julio de 1907.

GACETILLAS

De regreso de Valladolid en cuya universidad ha obtenido el grado de licenciado en derecho, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido y joven amigo D. Antonio Balaguer Ruiz á quien felicitamos muy sinceramente.

Las fiestas celebradas ayer en «La Campaneta», llenaron los deseos de los más exigentes. El día transcurrió en medio de gran animación.

Las oraciones sagradas de los Sres. Olmos é Iñesta, elocuentísimas.

Todos los actos resultaron solemnes, y divertidas las expansiones populares.

La música de Redován muy bien y muy aplaudida.

Mejor informados sobre lo que nos dijeron, y que dimos á conocer á nuestros lectores en el número de ayer referente á que las reses muertas en la plaza de toros, fueron desolladas por personas poco competentes, y en lugar falto de higiene, hemos de hacer constar que en cuanto á la primera, se hizo por personal apto y bajo la dirección de don José Almodóvar y en cuanto al segundo, que veríamos con gusto y con nosotros Orihuela ente-

ra que utilizaran un local de condiciones higiénicas como el matadero de la plaza, en vez del que hoy tenemos.

Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que ha puesto en peligro su vida, la joven y bella señorita Carmen López.

Lo celebramos deseándola un total restablecimiento.

El Comité de la Exposición regional está gestionando la celebración de Congresos en Valencia, durante los meses de Mayo, Junio y Julio. El proyecto es reunir los siguientes: de Arquitectura, de Medicina, especialmente de Trenopatía, para conmemorar el V^o centenario de la fundación del primer manicomio del mundo que fué el de Valencia y Filatélico.

Durante los meses de Octubre y Noviembre, conforme á la ley de caza, los dueños ó arrendamientos de palomares están obligados á tenerlos cerrados, bajo las penas que la nueva legislación señala para los infractores, á fin de evitar que las palomas causen daños en las sementeras.

El tribunal de oposiciones de

Valencia para proveer escuelas de niños anunciadas en el 1907, cita á los opositores para el 17 del actual, á las ocho, en el Paraninfo de la Universidad, para dar principio á los ejercicios.

Ha regresado de Barcelona, nuestro querido amigo el acreditado comerciante de tejidos don Manuel Martínez Simó.

Por Real orden de Fomento se confirma la multa de 500 pesetas impuestas por el Gobernador civil de la provincia de Alicante á la compañía de los trenes andaluces por el choque ocurrido el día 5 de Febrero último en la estación de Albatera entre los trenes 126 y 143 y consiguiente descarrilamiento.

AVISO.—Se venden una tartana de cuatro asientos y un carro, con sus correspondientes guarniciones. Todo nuevo. Darán razón en la redacción de este periódico.

INTERESANE

Ponemos en conocimiento de nuestros señores suscriptores de fuera que se hallen en descubierto con esta administración que en el plazo de quince días se les girará, si antes no recibimos orden en contrario.

Imprenta de Luis Zerón.—Orihuela

GRAN SURTIDO EN CORSES FRANCESES

Marca C. P. á la Sirene

El mejor corsé conocido por su corte, elegancia y calidad.

Único punto de venta.

El primitivo murciano.

ALFONNSO XIII.—4.—ORIHUELA.

